令和 4 年 1 月三田市教育委員会定例会会議録

〇開催日及び場所

令和4年1月27日(木)午後2時00分開会 午後3時30分閉会 三田市役所 南分館 601会議室

〇議事日程

日程第1 開会

日程第2前回会議録の報告、承認

日程第3 会議録署名委員指名

日程第4 会期の決定

日程第5 教育長の報告

日程第6 議事 議案第1号から第4号

日程第7 協議及び報告事項 協議第1号から第2号

報告第1号から第2号

日程第8 その他

〇会議に出席した 委員 (5名) 1番 鹿嶽昌功3番 三木尚美

2番 大野裕己

4番 中上之仁

5番 中野文雄

〇説明のため出席 した者 (5名) 学校教育部長松下 修 学校教育部次長外岡明文教育総務課長 浅野晋司 教育総務課担当課長上野 樹学校教育課長山本直也

〇代表学校長 (2名) 中学校校長会代表 中尾弘二(代理出席) 小学校校長会代表 木久 整

〇会議に関係した 事務局員(2名) 教育総務課 鈴木さやか 清家梨奈子

〇会議録署名委員

教育長 鹿嶽昌功

教育委員 中上之仁

日程第1 開 会

〇教育長 (鹿嶽 昌功)

ただいまから令和4年1月第274回三田市教育委員会定例会を 開会いたします。

開会にあたりまして、まずご報告をさせていただきます。

12月17日の市議会におきまして、吉田委員の後任として、中野文雄(なかのふみお)委員が教育委員に任命されました。中野委員は、平成5年から三田市公立学校教員に転任してこられ、その後、平成11年から三田市教育委員会指導主事としてお世話になりました。学校へ戻られてからは、富士小学校教頭、あかしあ台小学校校長、ひまわり特別支援学校校長、三田小学校校長を経て昨年度ご退職されました。これまでの豊富なご経験を、今後は三田市教育行政に生かしていださることに、我々も大変心強く思っております。

それでは、中野委員よりひとことご挨拶をお願いします。

〇教育委員 (中野 文雄)

(中野委員 ごあいさつ)

〇教育長 (鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

それでは定例会を開催いたします。

本日の議案第1号「職員の分限処分について」、議案第2号「令和3年度一般会計3月補正教育予算案に関する教育委員会の意見の申し出について」、及び協議第1号「令和3年度三田市教育委員会表彰規程に準ずる感謝状の交付について」は、特定の個人の情報、また未確定の情報等を含んでいるため非公開とし、全ての議事・報告が終了した後に審議したいと考えますが、いかがでしょうか。

〇教育委員

(異議なし)

〇教育長 (鹿嶽 昌功)

ありがとうございます。では議案第1号、2号、及び協議第1号 は非公開とすることといたします。

日程第2 前回会議録の報告、承認

〇教育長

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。

(康嶽 昌功)

〇教育総務課長 (浅野 晋司) (令和3年12月24日教育委員会定例会会議録により説明)

〇教育長 (鹿嶽 昌功) 事務局から説明がありました会議録について、何かご質問はございませんでしょうか。

なければ、このように承認させていただきます。

日程第3 会議録署名委員指名

〇教育長 (鹿嶽 昌功) それでは、会議録署名委員指名に移ります。 会議録署名委員は、4番 中上之仁 委員にお願いします。

日程第4 会期の決定

〇教育長 (鹿嶽 昌功) 会期は本日一日、令和4年1月27日木曜日午後2時00分開会 といたします。

日程第5 教育長の報告

〇教育長 (鹿嶽 昌功) 令和 4 年に入って最初の定例会です。改めて本年度もどうぞよ ろしくお願いいたします。

年が明けた当時は、新型コロナウイルスの感染も落ち着いていたところですが、年末年始の人の移動、オミクロンという感染力の非常に強い新たな株によって、現在これまでにない感染拡大が広がっています。

本市においても子どもたちを含み若い世代の間で感染が広がっており、皆さんもご承知の通り1月16日から現在まで12の学級閉鎖と2つの学年閉鎖を行ない、感染拡大の防止に努めているところです。

各学校での日々の教育活動においては、1月18日の臨時校長会でも通知した通り、より一層の感染対策をとった上で学校に持ち込まない、学校で広めないことを基本に取り組んでいただいているところです。

本日から兵庫県においてもまん延防止措置地域として三田市も指定されたところです。市民一人一人が感染対策の徹底を行う

ことで1日も早くこの第6波が終息することを願っています。 それでは、前回12月24日以降の活動等について、報告いた します。

1) 中野委員への辞令交付式(12/27)

前回の定例会でご報告いたしましたが、吉田委員が12月25日をもって退任され、12月26日より中野委員が三田市の教育委員としてご就任されました。12月27日に市役所市長公室で市長より辞令が交付されました。

中野委員には、令和7年12月まで4年間、どうぞよろしくお願いいたします。

2) 成人式(1/9)

1月9日(日)、郷の音ホールで令和4年の成人式が開催されました。昨年に引き続き、今年も新型コロナウイルス感染の関係で開催が心配されましたが、当時はまだ感染拡大の直前ということで、感染対策に留意しながら出身中学校区ごとに、午前の部、午後の部2回に分けて開催されました。現在のような状況であったら開催できたかどうかと考えるところですが、拡大前であり開催できて本当に良かったと思います。

今年の対象者は平成13年(2001年)の4月から翌年の3月生まれの1,148人で、会場2席に1人が座る形でしたが、午前・午後ともほぼ満席となるほど多くの新成人に参加いただきました。

今年も、新成人の中から手を挙げてくれたサポーターにより式 典運営がされましたが、市長・議長のあいさつも皆さん静か聞 いていました。また、昨年に引き続き出身中学校の恩師の先生 による新成人へのお祝いのメッセージが披露されましたが、爆 笑をとるメッセージを届けた先生もおられ、新成人の皆さんも 大いに盛り上がっていました。最後には、けやき台中学校出身 でサッカースペインリーグ所属の岡崎慎司さんからのサプライ ズメッセージもあり、和やかな式典となりました。

新成人の皆さんのこれからのご活躍を祈っています。

以上が1月の報告です。3学期もあと2カ月となりましたが、3月の卒業式は何としても保護者の皆さんと卒業生を祝ってやりたい、リアルな形で行えるよう取り組んでいきたいと思っています。

今後も感染対策を徹底し教育活動を継続していきたいと思っています。

私からは以上です。

日程第6 議事

〇教育長

(鹿嶽 昌功)

それでは本日の議事に移ります。

議案第1号、2号については非公開案件となっておりますので、 議案第3号「第3期三田市教育振興基本計画の策定に係る教育委 員会の意見の申し出について」事務局から説明をお願いします。

〇教育総務課担当 課長(上野 樹) 議案第3号「第3期三田市教育振興基本計画の策定に係る教育委員会の意見の申し出について」事務局から説明

〇教育長 (鹿嶽 昌功) ありがとうございました。

以前の定例教育委員会にて皆さまからご指摘いただきました部分の修正、またパブリックコメントでご意見いただきました点も反映されています。何かご質問等ございますか。

〇教育委員 (大野 裕己) 最初にご説明いただいた協働の言葉について、協働の主語がわかるように修正されたということですが、修正前の案で文前半にあった「教育機会を提供するため」という部分を文末に移動させることで、「協働」という言葉を使わずに主語がわかるようになったのだとは思いますが、使わないことで協働の意味が削がれてしまう点についてどのようにお考えですか。多様なニーズを抱える子どもたちには、色々な機関が協働して問題解決にあたることが求められると思うので、言葉が抜けてしまうことに少し違和感があります。

〇教育総務課担当 課長(上野 樹) 協働という言葉の使い方ですが、修正前の書き方ですとなかなか伝わりにくいと思います。学校や行政、関係機関等が連携して取り組むということで、今回のように協働という言葉を使わない方が分かりやすいと考えております。

〇教育長 (鹿嶽 昌功) 私も何度か読み返してみたのですが、そのまま素直に読むと教育機会を学校や行政や関係機関等がそれぞれ提供すると読めます。

本来の主旨としては、それぞれが連携して取り組んでいくという 意味合いでの協働とすると、関係機関等が協働して取り組んでい くと示した場合、主語が誰と誰が協働するのかとなってしまいま す。

〇学校教育部次長 (外岡 明文)

ご意見いただきました部分は三田市教育振興基本計画(案)の8ページにあります社会的な情勢のところですが、27ページ、38ページをご覧いただきますと、関係機関等や専門家と連携・協働といった言葉を施策展開のなかでは使用しています。このような点を踏まえてご理解をいただきたいと思います。

〇教育委員 (大野 裕己)

わかりました。ありがとうございました。

〇教育長 (鹿嶽 昌功)

他にご質問やご意見等ございますか。 ないようでしたら、この形を最終案として市長より議会へ提案するよう申し出をしていきたいと思います。

〇教育長 (鹿嶽 昌功)

続きまして、議案第4号「三田市教育委員会会議における議席の 指定について」事務局より説明をお願いします。

〇教育総務課担当 課長(上野 樹)

議案第4号「三田市教育委員会会議における議席の指定について」事務局より説明

〇教育長

ありがとうございました。

(鹿嶽 昌功)

事務局より説明のありました通り議席の指定を行いたいと思いますが、何かご質問等ございますか。 なければこのように承認いたします。

日程第7 協議及び報告事項

〇教育長

(鹿嶽 昌功) 協議第

続きまして協議及び報告事項に移ります。 協議第1号につきましては非公開案件となっておりますので、 協議第2号「三田市明るい選挙推進協議会に係る委員の選出に ついて」事務局から説明をお願いします。

〇教育総務課担当 課長(上野 樹)

協議第2号「三田市明るい選挙推進協議会に係る委員の選出に ついて」事務局から説明

〇教育長

ありがとうございます。 (鹿嶽 昌功)

これまで就任いただいておりました吉田委員が退任されました ので委嘱期間残り約2カ月をお願いしたいと思います。事務局 からどなたか提案ありますか。

〇教育総務課担当 課長(上野 樹)

事務局提案としまして、今回は中野委員に就任いただきたいと 考えますがいかがでしょうか。

〇教育長 (康嶽 昌功)

中野委員、いかがでしょうか。

〇教育委員 (中野 文雄) はい。わかりました。

〇教育長 (鹿嶽 昌功) ありがとうございます。 どうぞよろしくお願いいたします。

〇教育長 (鹿嶽 昌功) 続きまして報告に移ります。

報告第1号「学校園医の解嘱と委嘱に係る専決処分の報告につ いて」事務局より説明をお願いします。

〇学校教育課長 (山本 直也)

報告第1号「学校園医の解嘱と委嘱に係る専決処分の報告につ いて」事務局より説明

〇教育長 (康嶽 昌功)

ありがとうございます。 何かご質問等ございますか。 なければこのように報告させていただきます。

〇教育長

(鹿嶽 昌功)

報告第2号「2月教育委員会開催行事予定について」事務局から 説明をお願いします。

〇教育総務課担当 課長(上野 樹)

報告第2号「2月教育委員会開催行事予定について」事務局から 説明

〇教育長

(康嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。 ないようでしたら、以上で報告とさせていただきます。

日程第8 その他の報告

〇教育長 (鹿嶽 昌功)

では、次回2月の教育委員会定例会の日程について事務局からお願いいたします。

〇教育総務課担当 課長(上野 樹)

2月教育委員会定例会の開催日時は令和4年2月24日 (木)午後1時00分から、南分館601会議室で予定しております。 よろしくお願いいたします。

〇教育長 (鹿嶽 昌功)

それでは、各校長からの報告です。

中学校代表より報告をお願いいたします。

本日は中学校長会代表の大野校長が欠席されているため、代理 で中尾校長に来ていただいています。よろしくお願いいたしま す。

〇中学校校長代表 代理(中尾 弘 二)

〇3学期始業式

1月11日に、各校で第3学期始業式を実施しました。新規感染者が増加傾向にありましたので、各学校で実施の方法を検討し、生徒が安全に安心して始業式に臨めるように配慮し、大規模校では、各教室で放送や大型テレビの活用を行い実施しました。始業式の後、生徒たちは各学級で、3学期の生徒会活動のための専門委員の選出や生活班の係の仕事確認等を行い、1年間のまとめの学期が始まりました。12日には、これまでの学習内容についての定着度を確認するために、実力テストを実施

しました。生徒たちは冬休みに取り組んできた学習の成果を発揮するため、落ち着いてテストに取り組みました。3年生はこの実力テストの結果を参考に今後の受験に向け、最終調整に入ります。

○受験に向けて

今学期、3年生は受験を控えて慌ただしい日々となります。。受験の予定として、1月上旬に私学願書の準備、点検を行い、強願を終えました。受験日は、2月10日となっており、感染対が急激に増加傾向にありますので、学校では徹底して旬にあります。1月下旬にはでまた、体調管理に十分注意していきます。2月下旬にはな立推薦・特色選抜の受験の準備と出願・受験、2月下旬にはない立一般受験の準備と出願となっています。また、各高等学校の面接に対しての合間に面接練習を実施し、各高等学校の面接に対しての合間に面接練習を実施し、各高等学校の面接に対してきるように指導します。それぞれの生徒が希望する学校できるように指導します。それぞれの生徒が希望する学校で進めるように指導を追ります。と、保護者と共に受験への準備を進めてまいります。

○震災のつどいについて

○学校評価について

また、この時期、各学校では、生徒、保護者、職員にアンケートを実施し、学校評価を行います。各中学校とも、これまでは 紙媒体でのアンケートを実施していましたが、回答率の向上や 集計後の分析も的確に行えるため、Webアンケートを実施する学校が増えています。今年度より本校では、生徒と職員は学校でiPadを活用して実施し、保護者はPCやスマホで回答を行いました。今後、アンケートの結果を集約し、それぞれの学校の課題を検証し、改善に努めてまいります。

○感染予防について

下旬に入り感染者の数が急増し、県下でも1日に4000人を超え、勢いが止まらない状況となっています。中学校では、三田市教育委員会発出「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル(2021.11.22 Ver.7)」に基づき、引き続き感染予防対策に徹底して取り組んでいきます。生徒が安全、安心して学校生活が送れるように、子どもたち一人一人の心のケアにも取り組み、日々の教育活動に、職員が一丸となって全力で取り組んでいく所存です。

教育長様はじめ教育委員の皆様、そして事務局の皆様には、常に学校に寄り添い丁寧なご指導ご支援を賜り、心より感謝申し上げます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

〇小学校校長代表 (木久 整)

○3学期を迎えて

例年より3日遅く3学期が始まりました。3学期は1年の最後の学期です。子どもたちの1年間の学びの集大成の学期であるとともに、新年度に良い形で繋ぐための非常に大切な学期です。どの学校でも気を引き締めてスタートを切っていることと思います。

本日からまん延防止等重点措置が適用されています。感染への 警戒のレベルが一段上がり、中止にせざるを得ない行事等も出 てきました。制約の多い中ではありますが、教職員は1年のし めくくりの3学期の教育活動が、子どもたちにとって実りの多 いものになるよう工夫した教育活動やその学校の特色を生かし た教育活動を行っています。

〇新1年生の受け入れ準備について

2月には入学説明会や体験入学を計画していた学校が多いかと思います。現状では従来のような形での実施はしにくい状況となっています。しかし、入学説明会や体験入学は、入学するお子さんの不安を取り除き、安心して4月を迎えてもらうために実施してきた大事な行事です。入学予定のお子さんについて

は、すでに2学期のうちから、在籍する園所と連携し情報交換をしており、特に配慮や支援が必要なお子さんについては、この3学期は何度も情報交換します。保育の参観にも出向いたりしますので、その機会をとらえて少しでも入学への不安を取り除いていきたいと思っています。入学するどの子にとってもスムーズな就学に結びつくよう、準備を進めてまいります。あと2か月ですが、ご指導ご鞭撻をよろしくお願いいたします。

〇教育長

(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

それでは引き続き議案第1号2号、協議第1号の審議に入ります。ここからは非公開事案となりますので事務局関係者以外の ご退室をお願いいたします。

《事務局関係者以外退室》

《非公開審議》

〇教育長 (鹿嶽 昌功)

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたします。